



Proyecto de Declaración – Chile

13ª Conferencia de Estados Parte de la Convención sobre Municiones en Racimo.

Ítem 10a: Universalización

[16 al 19 de septiembre de 2025]

Señor Presidente,

La delegación de Chile agradece su conducción y reconoce los esfuerzos de la Presidencia, de la Unidad de Apoyo a la Implementación y de todos los Estados Parte, en un contexto complejo para el desarme humanitario. Agradecemos especialmente a Perú y Noruega por el completo informe presentado y por su excelente liderazgo como coordinadores del grupo de trabajo.

La universalización de la Convención constituye una prioridad esencial para garantizar su eficacia y preservar su fortaleza normativa. En ese sentido, Chile celebra con satisfacción la reciente adhesión de Vanuatu, que reafirma la vigencia del principio humanitario que nos convoca.

Al mismo tiempo, expresamos nuestra profunda preocupación por el retiro de Lituania, efectivo desde marzo de este año. Este hecho nos recuerda que los logros alcanzados no son irreversibles. Por ello, exhortamos a redoblar los esfuerzos de diálogo y persuasión, tanto con Lituania como con otros Estados que aún permanecen fuera de la Convención.

El Plan de Lausana nos entrega una hoja de ruta clara: debemos defender con firmeza la norma humanitaria contra las municiones en racimo, intensificar los contactos regionales y bilaterales, y reforzar los mensajes políticos en todos los foros multilaterales. Chile seguirá contribuyendo en ese espíritu, convencido de que la adhesión de nuevos Estados fortalece la protección de los civiles y consolida el estigma contra estas armas.

Finalmente, destacamos la necesidad de sinergias con otros instrumentos de desarme y transparencia, tal como se ha debatido en esta Conferencia. La universalización no solo se logra con nuevos accesos, sino también asegurando el pleno cumplimiento de los compromisos asumidos y la visibilidad de sus avances.

Señor Presidente, Chile reafirma su compromiso de trabajar con todos los Estados y actores relevantes para que el camino hacia la Tercera Conferencia de Revisión nos encuentre con una Convención más universal, más robusta y más eficaz en su propósito humanitario.

Muchas gracias.